

RECHERCHE
ET INNOVATION

Première plateforme vaudoise d'innovation dédiée aux soins et à la santé

Le système de santé doit faire face à de multiples défis qui demandent de modifier en profondeur les pratiques. L'innovation devient à la fois une nécessité et un moyen pour y parvenir. Mais si le marché de la santé attire de multiples porteuses et porteurs d'idées et start-up, rares sont les succès. Les échecs fréquemment observés au démarrage de nouveaux projets entrepreneuriaux attestent qu'innover dans ce domaine exige la prise en compte d'aspects techniques et humains difficiles à appréhender pour des non-initiés. À cette difficulté s'ajoute un manque de culture en matière d'innovation chez les soignant·es. C'est pour répondre à ces lacunes que l'Institut et Haute École de la Santé La Source, sous l'égide de la Fondation La Source, a lancé le H4, « Hands-on Human Health Hub » en novembre 2021. Il s'agit de la première plateforme collaborative dédiée à l'innovation dans les soins et en santé dans le canton de Vaud. Soutenue financièrement par l'État de Vaud, cette entité accompagnera les entreprises vaudoises qui innoveront dans ce champ à toutes les étapes du développement de leurs projets.

www.ecolelasource.ch

RECHERCHE
ET INNOVATION

Numérique et insertion socioprofessionnelle

La transition numérique dans le champ du travail social interroge à la fois l'autonomie des bénéficiaires, le métier des travailleuses et des travailleurs sociaux, ainsi que les résultats de leur accompagnement en matière de débouchés et de chances d'insertion. Menée à la Haute école de travail social Fribourg – HETS-FR, la recherche exploratoire *Quel accompagnement vers l'insertion socioprofessionnelle dans une société numérique ? Opportunités et défis pour le professionnel·les* se focalise sur les pratiques et représentations des professionnel·les de l'insertion, qui ont peu été étudiées à ce jour. Elle vise, d'une part, à mettre en lumière les atouts de la transition numérique ainsi que ses limites dans ce champ d'activité. D'autre part, elle souhaite documenter les « épreuves de professionnalité », caractéristiques de situations marquées par des injonctions contradictoires et des écarts entre travail prescrit et travail réel que traversent ces professionnel·les, afin d'identifier les compétences nécessaires à l'exercice de l'activité dans un contexte numérique et de repérer des lignes de force quant à l'évolution envisagée de leurs profils de compétences. La recherche croise les points de vue des professionnel·les en contact direct avec les bénéficiaires et ceux de leurs supérieure·es. Grâce à un partenariat avec l'association faîtière nationale Insertion Suisse, elle a l'ambition de couvrir l'ensemble du territoire national.

www.hets-fr.ch

Recherche trans- disciplinaire en durabilité

Le dicastère Recherche et Innovation de la HES-SO a consacré son appel à projets du printemps 2022 à la thématique de la recherche transdisciplinaire en durabilité. Son objectif consiste à renforcer les compétences et l'expertise des chercheur·es de la HES-SO afin qu'ils puissent contribuer à répondre aux nombreux défis posés par cette problématique. Huit à dix projets exploratoires seront financés pour permettre aux chercheur·es de se profiler de manière pertinente sur d'autres appels à projets ou auprès de bailleurs de fonds externes.

www.hes-so.ch